



Cumbre Palenque

HECHOS Y SUSURROS**DOLORES COLÍN**

lola-colin@hotmail.com // @rf59



La convocatoria del presidente Andrés Manuel López Obrador para abordar el fenómeno migratorio con 11 países latinoamericanos que son los mayores expulsores de hombres, mujeres y niños, la denominó *Encuentro por una Vecindad Fraternal y con Bienestar* es un reconocimiento a la grave problemática social que se transforma en un drama humanitario en el mundo.

Los jefes de Estado y representantes de Belice, Colombia, Costa Rica, Cuba, El Salvador, Haití, Honduras, México, Panamá y Venezuela llegaron a 14 acuerdos en la Cumbre Migratoria en Palenque. Los gobiernos latinoamericanos acordaron enfrentar la migración a partir de un plan de acción para el desarrollo.

En los discursos estuvo presente la participación de la delincuencia organizada, que lucra con la vida de los migrantes, sin presentar ninguna definición de cómo enfrentarla.

Hechos como la volcadura del tráiler en Chiapas, donde murieron al menos 55 personas que salieron de sus países en busca de la tierra prometida, Estados Unidos de América. Pero entre otras muchas tragedias que encuentran los migrantes en manos de los traficantes, como fue el hallazgo en San Antonio, Texas, donde murieron asfixiados 53 indocumentados.

Si bien, la convocatoria es trascendental, en poco se comprometieron quienes tienen la responsabilidad de atender a los ciudadanos latinoamericanos que se ven obligados a huir

de sus lugares de origen.

Y en México, el Instituto Nacional de Migración tiene pendientes que atender y aclarar. A siete meses del incendio que se registró el lunes 27 de marzo en la estación migratoria Lerdo-Stanton, en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde 40 personas murieron, 28 resultaron lesionadas y 15 mujeres sobrevivieron, impera la impunidad.

SUSURROS

1. El presidente López Obrador insiste en convertir en reserva natural protegida las dos mil hectáreas de terrenos propiedad de Calica, en Playa del Carmen, Quintana Roo. Lo que todos se preguntan es a quién le conviene esta decisión. No olvidemos que recién iniciado el conflicto existía la idea de convertirlo en un desarrollo ecoturístico y utilizar la terminal de Punta Venado para la llegada de ferries y cruceros. Si se emite el decreto, será tanto como una expropiación lo que detonaría un arbitraje internacional adicional entre Vulcan Materials y nuestro país.
2. El Comité Olímpico Mexicano (COM), que preside María José Alcalá, anunció una contribución financiera sin precedentes, la cual en combinación con recursos proporcionados por el Gobierno federal, permitirá que la delegación mexicana, compuesta por más de 600 atletas, pueda destacar en una amplia variedad de disciplinas durante los Juegos Panamericanos de Santiago 2023. Lo más importante de este esfuerzo es su naturaleza colaborativa, ya que tendrá la participación de empresas y figuras prominentes en el mundo del deporte y los negocios. Entre los contribuyentes se encuentran marcas de renombre como Joma y Arena, la constructora mexicana Grupo Indi, de Manuel G. Muñozcano, y Banco Multiva, entre otros.